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本栏目主持人：陈振凯

据新华社北京 ! 月 ! 日电 凝心聚力成就新梦想，继往开
来续写新篇章。人民政协高举爱国主义、社会主义旗帜，坚持团
结和民主两大主题，迎来又一历史性时刻：中国人民政治协商会
议第十二届全国委员会第一次会议 !日下午在人民大会堂开幕。

政协第十一届全国委员会常务委员会向大会作的工作报告提
出：中共十八大提出了全面建成小康社会决定性阶段的奋斗目标，
描绘了实现中华民族伟大复兴中国梦的光明前景，赋予了人民政
协更加重大的责任和使命。人民政协要认真履行政治协商、民主
监督、参政议政职能，更加主动自觉地服务科学发展、促进社会和
谐、加强自身建设，为全面建成小康社会作出新的更大贡献。

全国政协十二届一次会议应出席委员 ""!# 人，实到 ""$%

人，符合法定人数。
全国政协十二届一次会议主席团常务主席俞正声、杜青林、

令计划、韩启德、帕巴拉·格列朗杰、董建华、万钢、林文漪、
罗富和、何厚铧在主席台前排就座。

党和国家领导人胡锦涛、习近平、吴邦国、温家宝、贾庆
林、李克强、张德江、刘云山、王岐山、张高丽等在主席台就
座，祝贺大会召开。

下午 !时，俞正声宣布大会开幕，全体起立，高唱中华人民

共和国国歌。
十一届全国政协主席贾庆林代表政协第十一届全国委员会常

务委员会，向大会报告过去五年的工作。他指出，过去五年，是
我国改革开放和社会主义现代化建设战胜严峻挑战、取得非凡成
就的五年，也是人民政协事业在继承中创新、巩固中发展的五
年。五年来，在中共中央高度重视和坚强领导下，人民政协紧紧
围绕党和国家中心工作，认真履行政治协商、民主监督、参政议
政职能，充分发挥协调关系、汇聚力量、建言献策、服务大局作
用，为推动科学发展、维护和谐稳定、促进祖国统一、扩大对外
交往作出了重要贡献，在人民政协史上续写了新的篇章。

贾庆林在报告中从巩固共同思想政治基础、坚定不移走中国
特色社会主义政治发展道路等六个方面回顾了十一届政协的工
作，并总结了必须始终坚持中国共产党的领导、确保人民政协事
业发展的正确方向等六条主要经验，还对今后五年工作提出深入
学习贯彻中共十八大精神等六点建议。（详见第四版）

受政协第十一届全国委员会常务委员会委托，万钢向大会报
告十一届政协的提案工作情况。（详见第四版）

中共中央、国务院有关部门负责人应邀列席开幕会。各国驻
华使节应邀旁听了开幕会。

两会开幕，标志着中国继改革开

放取得辉煌成就的三十多年、继发展

的“黄金十年”之后，新的十年又启

动了。我们能否继续一路走好？

蓝图、梦想，决心、信心、共

识、干劲，都要有。但更要有足够的

本领。面临新形势、新问题、新任

务，我们的本领不够了。

一部近现代经济发展史提醒我

们，一国连续增长十年、二十年的不

少，三十年的不多，四十年的就屈指

可数了。中国，靠什么保持第四个十

年的持续、稳定增长？

近代第一、二次工业革命，中国

缺少本领，落后挨打。第三次工业革

命，睡狮醒来了，尤其是改革开放，

中国极大地增长了本领，一跃而为世

界最大的新兴经济体。但现在，新的

工业革命又将来临，我们有没有本领

迎头赶上，迅速转变发展方式，实现

科学发展？

中国从来没有像今天这样接近实

现民族复兴的“中国梦”。机遇前所未

有，挑战也前所未有。新的十年，我们

靠什么确保抓住机遇，成功应对挑战，

使梦想成真？

我们的本领，随着形势和任务不

断发展，适应的一面正在下降，不适

应的一面正在上升。

为了告诫大家抓紧学习、增强本

领，习近平总书记重提毛泽东 !"#"

年在延安的讲话：“我们队伍里边有

一种恐慌，不是经济恐慌，也不是政

治恐慌，而是本领恐慌！”

重提本领恐慌，不是危言耸听，

而是要把高度的责任感、清醒的危机

感化为一刻也不停的紧迫感。全党同

志特别是各级领导干部都要有加强学

习的紧迫感，都要一刻不停地增强本

领，要把外部的巨大压力，转化为内

部的高度自觉。

重提本领恐慌，不是干活手忙脚

乱，而是学习如饥似渴。一面强调要

坚定我们的道路自信、理论自信、制

度自信，一面又提出要克服我们的本

领不足、本领恐慌、本领落后，这是

干事业的本质要求，是事物本来的辩

证法。

重提本领恐慌，也是转变作风的

要求。中央强调要转变工作作风，就要

多一点学习、多一点思考，少一点无谓

的应酬、少一点形式主义的东西，这也

是转变工作作风的重要内容。学习要

沉下心来，岂能醉醺醺昏沉沉轻飘飘

过日子，以其昏昏，使人昭昭？学习要

高度自觉，成为一种追求、一种爱好、

一种健康的生活方式。

历史常有相似处。

!"$"年，毛泽东提出我们队伍的

本领恐慌，意在告诫、鞭策全党，大

兴学习之风，抓紧增加本领，迎接革

命高潮。十年之后，新中国成立了，

毛泽东在政协第一届全体会议上说：

“诸位代表先生们：我们有一个共同的

感觉，这就是我们的工作将写在人类

的历史上，它将表明：占人类总数四分

之一的中国人从此站立起来了……让

那些内外反动派在我们面前发抖罢，

让他们去说我们这也不行那也不行

罢，中国人民的不屈不挠的努力必将

稳步地达到自己的目的。”

今天，习近平总书记重提本领恐

慌，再度为全党敲了警钟。

（作者为本报特约评论员、十一
届全国政协常委）

怎样续写第四个“十年辉煌”
! 叶小文
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据新华社北京 ! 月 ! 日电 （记者任沁沁、顾
瑞珍） !月 "日，中国自主研发的大型运输机运&"$

于西部某试飞中心进行了 "次地面滑行试验。
它的总设计师、中航工业一飞总设计师、全国政

协委员唐长红院士，!日接受了新华社记者专访。
与 ' 月 "% 日首飞时不同，! 月 " 日进行试验

的运&"$采用了全新的涂装，除雷达罩外，原先的
黄绿色机身涂装已经全部更换为灰黑色。

据介绍，运&"$的飞行试验已经进入了一个新
的阶段，充分体现了时代技术，将是未来很长时间
内中国大型运输机平台。运&"$未来可用于抗震救
灾中的救援运输、国家建设装备运输，还将实现军用
如部队快速响应，甚至可以作为其他方面的空中载
体，具备战略空运能力。

据新华社北京 ! 月 ! 日电 （记者华昶、华晔
迪）全国政协委员、中国商用飞机有限责任公司副
总经理吴光辉 ! 日接受记者采访时说，()') 大型
客机项目研制工作取得新进展，目前正按 "$'* 年
底首飞的计划推进项目研制。

吴光辉告诉记者，目前机体结构设计完成，已全
面开始制造，"$'!年，飞机系统设备都将开始地面
试验，客服中心等配套设计也在有序推进。

据新华社北京 ! 月 ! 日电 （记者任沁沁、顾
瑞珍） 中国探月工程二期“落”月的最关键一
步———嫦娥三号发射任务定于 "$'!年下半年进行，
中国将实现对地外天体的首次软着陆探测。

全国政协委员，嫦娥二号、嫦娥三号总指挥、总设
计师顾问叶培建 !日在京接受新华社记者专访时透
露了这一信息。

嫦娥三号将是中国发射的第一个地外软着陆探
测器和巡视器（月球车），也是阿波罗计划结束后重返
月球的第一个软着陆探测器。叶培建介绍，嫦娥三号
探测器将突破月球软着陆、月面巡视勘察、月面生存、
深空探测通信与遥控操作、运载火箭直接进入地月转
移轨道等关键技术。嫦娥三号着陆器上携带了近紫外
月基天文望远镜、极紫外相机，巡视器上携带了测月
雷达。“这些都是世界月球探测史上的创举。”

嫦娥三号下半年发射

运—20进行滑行试验

大客机明年底首飞

本报今起推出

见第二、三版
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图为 %日下午运&'(在西安进行地面滑行试验

的情景。黄绿色机体已涂成灰黑色。（网络图片）

玉树新貌。 黄朝华摄（资料照片）
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! 据新华社北京 ! 月 ! 日电 （记者
史竞男）今年是玉树灾后重建的收官之
年，据参加十二届全国人大一次会议的
青海团代表、玉树藏族自治州州长王玉
虎介绍，"月底之前，玉树灾后重建工
作将全面完成。

王玉虎代表介绍，“经过近 $年的
重建，现在的玉树已经发生了翻天覆
地、脱胎换骨的变化，跨越了 $) 年都
不止。我们在重建中坚持城乡居民住房
建设优先、公共服务基础设施优先。学

校和医院的硬件设施甚至超过了一些经
济发达地区。下一步我们将加强对服务
保障人员的培训，提高硬件的运营管理
水平，让这些先进设施、一流设备更好地
发挥作用、为老百姓服务！”王玉虎说。

按规划，玉树将建设成为高原生态
型商贸旅游城市。到 %)*+ 年，%*+ 国
道共和至玉树高速公路一期工程也将完
工，这是在青藏高原冻土地区修建的第
一条高速公路，“三江发源地”玉树将告
别无高速公路历史。


